
SY ss/ß Gerlinde Benkö 

Die „s“-Schreibung richtet sich nach der Aussprache 

weich gesprochener (stimmhafter) s-Laut  

S                                       lesen – las – lies, grasen, weise, Vase, leise, glasig                                       S     

Gas, Sahne, Sonne, Wesen, blasen…  

scharf/hart (stimmloser) gesprochener s-Laut 

  ss und ß                        Kuss, Fuß, muss, Schluss, lassen-ließ-gelassen…                          ss und ß            

ss wird geschrieben  nach einem betonten kurzen Vokal ß wird geschrieben nach einem betonten langen Vokal 

          oder Diphthong (ai, au, äu, eu, ei) 

 
lassen (lässt, gelassen) 

hassen, der Hass 
verlassen, der Nachlass 
müssen, muss, musste 

küssen, der Kuss, 
bisschen 

der Biss, nass, die Nässe, 
essen, isst, gegessen, 

iss! 
Stress, Schluss, Schloss 

…… 

 
wenn du ss-Wörter in die Mehrzahl 

setzt, bleibt das ss erhalten 
 

der Biss – die Bisse 
 der Schuss- die Schüsse 

der Kuss- die Küsse 
 

….. 
 
 
 

 
gießen, sprießen, 
beißen, heißen, 

Grieß, Spieß, 
Ruß, Gruß, Spaß, Maß, 

Straße,  
draußen, außen, 

äußerst, scheußlich, 
der Vogel Strauß,  
der Blumenstrauß 

heiß, Gefäß, 
aß, ließ, 

….. 
 
 

 
wenn du ß-Wörter in die Mehrzahl 

setzt, bleibt das ß erhalten 
 

der Fuß-die Füße 
der Gruß-die Grüße 
das Maß- die Maße 

….. 
 

 


